

XIV Seminario Argentino Chileno de Ciencias Sociales, Humanidades y Relaciones Internacionales
“Pactos constitucionales y democracias. Deudas y quehaceres a propósito del 50 aniversario del golpe cívico-militar en Chile y 40 años de la recuperación en Argentina”

18, 19 y 20 de octubre de 2023 – Mendoza, Argentina.
CETyLA – MEL, Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, UNCuyo

Certamen de Investigadores/as Jóvenes Estudiantes avanzados/as.

El proceso constituyente de la Confederación Argentina entre 1853-1857 desde la prensa mendocina

Parra, Anabella Daira
FFyL, UNCuyo
anabellaparra13@gmail.com

Con el giro historiográfico en la década del ochenta dejó de considerarse a la prensa como una mera fuente de la historia y se la pasó a considerar como actor fundamental y constitutivo del mundo político.

Luego de la caída de Juan Manuel de Rosas en la batalla de Caseros (1852), se inició un nuevo proceso político en la Confederación Argentina, y uno de los objetivos que se plantaron las nuevas autoridades fue la sanción de una Constitución Nacional, anhelo de larga data en la Argentina decimonónica.

Otro cambio destacable fue el florecimiento periodístico que se dio en toda la Confederación Argentina promovido por el gobierno de Paraná. La provincia de Mendoza no escapó a este fenómeno y en mayo de 1852 se fundó el periódico mendocino El Constitucional de los Andes, órgano oficial del gobierno de turno y de los que le sucederán durante tres décadas. Los redactores del diario al sentirse partícipes del nuevo contexto político acompañaron el proceso constitucional que se inició, y le dieron a la Constitución Nacional un tratamiento periodístico diferenciado y privilegiado.